
I
l mondo è un bel posto e
peressovalelapenadi lot-
tare. Mentre Ernest He-
mingway scriveva “Per
chi suona la campana”,

un capolavoro che compie 80
anni, non aveva certo idea che
ci stava infilando quello che
oggipotrebbe esseresventola-
to come uno slogan per com-
battere il coronavirus. Lewis
Eisenberg, nato due anni do-
po la pubblicazione del cele-
bre romanzo (poi trasformato
in un film con Ingrid Berg-
man e Gary Cooper) a Chica-
go, a una decina di fermate di
metro da Oak Park, il sobbor-
go che ha dato i natali al gran-

descrittore, sottoscrivealcen-
to per cento l’idea dell’illustre
concittadino. Ma dall’alto del
suo ruolo di ambasciatore de-
gli Stati Uniti in Italia è rima-
sto stupito dal risultato di un
sondaggioSwgsecondoilqua-
le la Cina avrebbe sorpassato
gli Stati Uniti nella percezio-
ne di Paese ideale con cui
stringere un’alleanza.

AmbasciatoreEisenberg,valesi-
curamentelapenadilottarecon-
tro il coronavirus per il nostro
mondo. Ma come mai in questi
due mesi di lockdown è passata
l’idea, tra gli italiani, che Cina,
Russia e perfino Cuba siano sta-
ti più vicini all’Italia dello storico
alleatoamericano?
La prima considerazione che
ho fatto, mentre la crisi stava
diventando sempre più grave
in Italia, è che chi chiunque
fosse arrivato con buona vo-
lontà e con l’onesta intenzio-
ne di aiutare un Paese in diffi-
coltà dovesse essere il benve-
nuto.Allafinespetteràagli ita-
liani giudicare i risultati otte-
nuti e le modalità seguite da

questi Stati.

Qualcunohaparlatodipropagan-
dacineseorussa,madall’altrola-
tol’interventodegliStatiUniti,a
tortooaragione,èstatoconside-
ratoinferiore.Non è così?
Posso dire che il presidente
Trump ha annunciato il più
grande aiuto finanziario che
gliStatiUniti abbianomaida-
toaunpaese dell’Europaocci-
dentale dal 1948, dai tempi
del Piano Marshall. E non so-

no solo parole ma decine di
milioni di dollari che sono an-
date e andranno alla Croce
rossaeadalcuneorganizzazio-
ni non governative a supporto
delle attività sanitarie.

AVicenzac’èunacomunitàame-
ricana,tra militari e civili,di qua-
si15milapersone.Sisonotrova-
ti qui allo scoppio della pande-
mia e hanno collaborato con le
autorità cittadine e regionali nel
seguire i protocolli di sicurezza

dell’emergenza.Èstataunalezio-
neutileanchepergliStatiUniti?
Innanzitutto vanno le mie
condoglianzealle famiglie ita-
liane, e vicentine in particola-
re, per le vittime del Covid-19.
El’apprezzamentoper ilgran-
de lavoro fatto da tutti coloro
che operano nel servizio sani-
tarionazionalee chehanno ri-
schiato, stanno rischiando, e
purtroppo in alcuni casi han-
no perso, le proprie vite. Pen-
so che la lezione che abbiamo

recepitodall’Italiasiastataim-
portante e poggia sulla condi-
visione di un range di valori
che ci danno la resilienza co-
mune per venire fuori da que-
staepidemiae diandare avan-
ti.

Negli Stati Uniti il numero di vit-
timeda coronavirus ha superato
quello dei morti nella guerra del
Vietnam.Comestatevivendol’e-
mergenza dall’altra parte dell’A-
tlantico?
I miei figli e i miei nipoti che
vivono nel New Jersey e a
New York, che in questo mo-
mento è per noi sono ciò che
la Lombardia è stata per l’Ita-
lia. Sono preoccupato costan-
temente e non dormo la not-
te. Spero che a New York si sia
raggiunto il picco, ma nel re-
sto del Paese la strada da per-
correre è ancora lunga e irta
di ostacoli.

I militari Usa vicentini avevano
anticipato la preoccupazione
per essersene occupati diretta-
mente. Che notizie ha dell’espe-
rienza delle caserme Ederle e
DelDin?
Ioe miamoglie abbiamocapi-
toperchéVicenzaè ladestina-
zione più gradita in assoluta
per chi chiede di prestare ser-
vizio militare all’estero: è una
città meravigliosa e i militari
sono inseriti perfettamente
nell’ambiente e collaborano
attivamente con il territorio.
Il loro sforzo è diventato un
modellodaseguire.Nonc’èso-
lo l’aiuto finanziario, che pe-
raltro per l’Italia è legato an-
che all’attività di molti grandi
gruppi.

Inche modo?
Credo che nessun altro Paese
possa vantare un intervento
diretto di diversi gruppi Usa
attivi qui in Italia. Queste so-
cietà hanno stanziato oltre 35
milioni di dollari nella lotta al
Covid-19. Il nostro sostegno,
quindi, è continuo, concreto e
basato su un semplice fatto:
condividiamoivalori dellade-
mocrazia, della libertà indivi-
duale, del governo rappresen-
tativo.Tuttigli alleatiche stia-
mo aiutando condividono
questi valori. Non si può dire
lo stesso di molti altri Paesi
che stanno tentando di porta-
re supporto.

Che rapporti ha con il governo
italiano?Gli accordi a suotempo
raggiunti con la Cina per la Via
dellaSeta sembravano non sono
stati molto graditi dagli Stati
Uniti...
Tengo molto alla relazione

stretta che il governo italiano
ha con gli Stati Uniti attraver-
so la nostra ambasciata. Que-
sto è il terzo esecutivo che si è
insediato da quando sono sta-
to nominato ambasciatore.
QuandoilministrodegliEste-
ri, Luigi Di Maio, dice che la
Cina è un business partner
dell’Italia ma la relazione nu-
mero uno nel mondo è quella
con gli Stati Uniti, dice molto.
Eil fatto che il presidenteGiu-
seppe Conte sottolinei spesso
la sua amicizia col presidente
Trump dimostra che siamo
sulla strada giusta. E ci sono
anche altri indicatori impor-
tanti.

Ditipo economico?
Economicoe strategico.Insie-
me abbiamo raggiunto recen-
tementeunodeipiùgrandiac-
cordi militari con Fincantieri,
che ha vinto la gara per la rea-
lizzazione delle nove fregate
multiruolo (un contratto da
795,1 milioni di dollari, ndr),
raggiungendo una posizione
di grande considerazione per
la nostra Marina. Insomma,
credo proprio che i nostri go-
verni ora siano in sintonia. E
prego che sia sempre così per-
ché condividiamo gli stressi
valori.

Ambasciatore, in autunno in Ve-
neto ci saranno le elezioni regio-
nalieamministrativeenegliSta-
ti Uniti le presidenziali. Saranno
condizionate dal modo in cui è
statagestital’emergenza?
Mi sta trascinando in un’area
di cui non ho alcuna compe-
tenza. In ogni modo le demo-
crazie trovano sempre il mo-
do di fare esprimere i cittadi-
ni, cosa che non capita in altri
Paesi. È uno dei valori che ci
contraddistingue.

Quando arriverà il vaccino? Si è
fattoun’idea?
So che Italia, America e altri
Paesi stanno lavorando assie-
me per trovarlo. La mia spe-
ranza è che venga trovato do-
mani, ma credo che dovremo
aspettare un po’, magari fino
alla fine dell’anno o ai primi
mesi del prossimo. Comun-
que sono ottimista.

Come è stata la sua vita a Roma
inquestoperiodo?
Roma è diventata la mia casa.
La mia casa lontana da casa.
Ma non solo Roma. A Vicen-
za, meravigliosa, e in altre cit-
tà italiane ho trovato calore e
un’atmosfera da famiglia che
mi fanno davvero sentire a ca-
sa. Anche nell’emergenza. •
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Iltricolore dell’Italia ela bandieraastellee strisce degliStatiUniti d’Americain ungioco diluci proiettatosulla facciata dellacasermaEderle

L’INTERVISTA. L’ambasciatoredegliStatiUniti inItalia fail check upalle relazioni tra i duePaesi: «L’alleanza èsolida»

«Gliaiutidell’Americaall’Italia
sonofattidimilioniedivalori»
LewisEisenberg:«Losforzofatto
aVicenzaperaffrontareilvirus
èdiventatounmodellodaseguire
ConteeDiMaio?Vatuttobene»

DISTRETTODELLAPELLE
Sindacati: buste paga

azeroper molti

StefanoFracasso(Pd):«ABolzanofannoifurbi.Bo-
naccini, che presiede la Conferenza delle Regioni,
parladiriaperturedifferenziatemapreviaadozio-
ne di protocolli di sicurezza. In Veneto però si ali-
mentalaconfusionetraviruseautonomia»

FRACASSO( PD)
«Bolzanofala“furba”

eilVenetoconfusione»

L’ambasciatoreLewisEisenbergdurante l’intervistarilasciataierial Giornale di VicenzaviaSkype

“ Cina,Russia
eCuba?Ogni
sostegno
inbuonafede
achièindifficoltà
vaapprezzato

di MARINO SMIDERLE

Uiltec, Filctem e Femca segnalano che le aziende del
DistrettodellapellediArzignanoevallatache«diver-
se piccole e medie aziende si sono dichiarate non in
grado di garantire anticipo della cassa integrazione
ordinaria:moltebusta pagaresteranno vuote»
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